

L'industrie de la viande

désastre humanitaire

viande



L'EXPANSION DES CULTURES POUR LES "ANIMAUX DE BOUCHERIE" S'ACCOMPAGNE DE NOMBREUSES VIOLATIONS DES DROITS HUMAINS

Les constats de la campagne soja contre vie, soutenue par Greenpeace et le CCFD :

- Le soja est la première source de protéines végétales pour l'alimentation animale des élevages industriels
- Pour satisfaire la demande croissante, en Europe ou en Asie, l'Amérique du Sud est en voie de sojatisation rapide avec des conséquences dramatiques :
- **déforestation massive**
- **expulsions des populations indigènes**
- **ruine des petits paysans**
- **pollution des sols...**

les conflits agraires : tout est bon pour gagner de nouvelles terres : occupations illégales, intimidation et menace des petits paysans, assassinat de dirigeants syndicaux.

le travail esclavage : les grandes exploitations détruisent un nombre considérable d'emplois et maintiennent parfois les travailleurs agricoles en situation d'esclavage.

la brutalité des méthodes de culture : dans les grandes exploitations, pesticides et herbicides sont aspergés par avion ou tracteur, sans précaution particulière. Conséquence : intoxications, brûlure de la peau ou des yeux, maladies pulmonaires, destructions de cultures vivrières, etc.

La progression du soja pour l'élevage engendre des **dégâts environnementaux** qui ont des conséquences directes sur les habitant-e-s :

• **déforestation** : le soja est désormais l'une des grandes causes de la déforestation en Amazonie, car les terrains conquis par la légumineuse repoussent toujours plus loin dans la forêt les activités agro-forestières pionnières (coupe du bois, élevage extensif, petite agriculture).

• **les sols et l'eau** : machines lourdes, exposition au soleil et aux intempéries compactent et érodent les sols. L'eau y ruisselle, entraîne sédiments et résidus chimiques dans les cours d'eau, qui s'obstruent ou connaissent des crues plus soudaines. Les poissons disparaissent.

• **la pollution** : les quantités de pesticides et d'herbicides épandues augmentent plus vite que les superficies cultivées, pour mieux se passer de main d'œuvre.

<http://acta-gironde.fr>

Des gens meurent de faim parce que leur terre est utilisée pour nourrir, en Europe ou en Asie, des cochons, des vaches, des poules.

Emiliano Ezeurra,
coordinateur campagne Biodiversité
pour Greenpeace Argentine

